

et rustique, elle méritera d'occuper une place honorable dans la liste des framboisiers à fruit jaune. Nous avons aussi dans cette collection plusieurs hybrides fort intéressants entre le framboisier et la ronce, mais aucun n'a encore mis à fruit.

RONCES.

Jusqu'à tout dernièrement, il n'y avait aucune ronce cultivée assez rustique qui pût prospérer ailleurs que dans les localités les plus favorables. Parmi les dernières nouveautés, il y en a plusieurs de rustiques qui promettent de réussir partout où l'on cultive les framboisiers.

La collection de la ferme contient plus de 500 plants appartenant à 20 variétés nommées; ils ont été plantés de trois à quatre pieds les uns des autres en lignes espacées de six pieds.

Tous les arbustes à fruits sauf la vigne, ont pleine possession du terrain à l'exclusion de toute autre culture. Ils sont plantés dans une terre légère excellente, mais qui au moment de la plantation était fort envahie par le chardon des champs. Jusqu'à la fin août, le cultivateur à cheval a été passé assidument entre les rangs et toutes les mauvaises herbes ont été coupées à la houe entre les plants; ce travail a extirpé les herbes et a fait que le sol a retenu assez d'humidité pour bien entretenir la végétation des plants. Après quoi l'usage du cultivateur a été discontinué pour que le nouveau bois eût le temps de s'aôûter et que les plants pussent en conséquence résister aux intempéries de l'hiver. Comme protection supplémentaire le sol a été relevé à la charrue vers les rangs de plants et au printemps il sera rabattu.

FRAISIERS.

La fraisière comprend 90 variétés nommées et environ 50 plants de semis non nommés. Il y a en tout 20,900 fraisiers. Ils ont été plantés en lignes espacées de trois pieds et demi et à un pied les uns des autres. La plupart des fleurs et tous les premiers coulants qui se montrèrent furent retranchés; mais quand les plantes eurent acquis assez de vigueur pour produire à la fois plusieurs coulants, on leur permit de se développer et de former de jeunes plants, ce qui porta la largeur des rangs à environ un pied vers la fin de la saison de végétation.

Le temps fut très sec et très chaud pendant leur période de croissance, mais le fréquent usage du cultivateur les mit à même de résister à la sécheresse et de se développer d'une manière très satisfaisante.

Vers la fin de l'automne, quand le sol fut gelé jusqu'à deux à trois pouces de profondeur, ils furent paillés avec du fumier frais et de la paille, en assez forte épaisseur entre les rangs, mais sur les plantes seulement juste assez pour les cacher.

Nous avons planté assez de pieds d'un bon nombre de variétés pour pouvoir nous assurer de la valeur du fruit pour le marché. Ils sont en parfait état pour donner pleine récolte en 1888, et le cours de leur développement sera suivi avec d'autant plus d'intérêt qu'un grand nombre des variétés n'ont jamais porté fruit dans ce district.

W. W. HILBORN,
Horticulteur.